

国際ロータリー第2500地区第6分区

# 帯広東ロータリーカラブ会報



2014-2015年度  
帯広東ロータリーカラブ  
会長 西田重人  
幹事 深澤佳世子  
メディア委員長 加藤雄樹

## 「和氣藹々」 第1458回例会

平成27年1月27日(火)於 アパホテル帯広駅前

■創立:1984年6月15日 ■認証:1984年6月18日 ■例会:毎週火曜日 12:30~13:30  
■事務局:帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F Tel0155-25-7347 ■会場:アパホテル帯広駅前



2014-2015年度  
国際ロータリーテーマ  
【ロータリーに輝きを】

2014-2015年度国際ロータリー会長  
ゲイリーC.K.ホアン

ガバナーテーマ  
【誠心誠意】

国際ロータリー第2500地区 ガバナー  
奥周盛

- ◎起立 古川直也副S A A
- ◎友情の握手 古川直也副S A A
- ◎点鐘 西田会長
- ◎開会宣言 古川直也副S A A
- ロータリーソング
- (手に手つないで) 古川直也副S A A



### ビジター紹介

阿部副会長

- 小樽南RC 山田正様  
出身は静岡県南伊豆、昭和38年生まれ、リネンサプライ業(本社京都)、平成24年に小樽に赴任。



- ◎会食 (粗食デー)
- ◎DVD鑑賞

### 会長挨拶

西田会長

四条通り南座角下ル団栗橋かどにある「蛸長」が今回の舞台であります。京都へ行ったら是非「蛸長」へ。ず~っと憧れていたお店でした。17時40分頃引き戸を開け、お

そるおそる店をのぞくと鉤の手のカウンター15席のうちもう二席しか座るところがありました。

エッセイ「むかしの味」に『この店で聖護院大根や飛龍頭(がんもどき)、海老芋、湯葉など京都らしいおでん種で酒を飲むのは私の楽しみの一つである。』とあります。



「蛸長」の前情報として

○池波さんがちょくちょく通っていた。

○季節の京野菜が美味しい。

○予約不可・店内で待つこと不可。

価格については、さっぱり検討もつかないが、多くの人々がここを観戻にするのは、店の気分によるものだろうし、おでんの味がいいのだろう。

飲み屋街である宮川通りの入り口近く南座は目と鼻の先と言う地の利である。

ともあれ〔おでん 燶酒〕と言うが寒い時分の酒として、これに勝るものはない。温かいと言うことが、もうそれだけで和みを運んでくるようだ。

さあ～ いただくとしよう。堀川牛蒡・玉子・豆腐・蒟蒻・和布・京大根・がんも海老芋、そして締めは「蛸」あ～満足、満足。それにしてもおでん一筋百年余。“千年の都”奥が深いです。

### 会務報告

深澤幹事

- 帯広・芽室・音更7RC合同例会は2月13日(金)12:00~13:25(於: ホテル日航ノースランド)にて開催されます。※2月10日(火)の繰り下げ例会となります。
- 2月17日(火)の帯広東RC例会はアルコール無しの夜間例会18:30~(於: アパホテル帯広駅前)となります。
- 帯広RC創立80周年記念式典(3月11日)は各RC会長、



幹事のみの出席となります。

- 2015年2月度のロータリーレートは1ドル118円となります。
- サンパウロ国際大会に参加される方は事前にガバナー事務所に連絡ください。

## ニコニコ献金

- 西田会長** 一年中で一番寒いはずなのに、雪がとけてる。なんだこりや。
- 阿部副会長** 今日はこれからもっと寒くなるそうです。気をつけて下さい。
- 深澤幹事** みんなで高知行って、美味しいカツオ食べましょう！5月13日からです。
- 高田会員** 本日、プログラム担当です。宜しくお願ひします。



## プログラム

### 【貨幣と金銭感覚】

高田 進 出席・プログラム委員長



このテーマを選んだのはお金に関して自分が理解していないことがあり自分なりに整理したいということと、皆さんにとっても一生を通じて影響するものであると考えました。

貨幣は基本的に三つの機能があります。まず一つ目として「尺度」で、1円が100個で100円という計算のもとになる価値の尺度ということ。二つ目は「保蔵」で、一言で言えば貯蓄することができること。三つ目は「交換」で、一定の価値のあるものを現金に換えることができる。

もう一つ機能を加えるとすれば「支払」という機能で、手形や小切手などがあるが貨幣がないとその支払手段も活用できないということ。

国際貨幣では、皆さんご存知の通り米ドルが基軸通貨で信用が高い貨幣です。その次にユーロで、その次は日本円です。

貨幣の社会的な定義は、「貨幣とは商業の実体の一つではなく財貨相互の交換を容易にするために人々が承認した道具である」と考えます。貨幣は道具に過ぎず、使い方次第で景気が良くなったりするわけです。

実質成長と名目成長の違いについて、リンゴの収穫に

例えると、10個収穫していたものが翌年11個収穫したら10%実質成長したという言い方をします。この実質成長に物価変動要素を加えたのが名目成長となり、先の事例で説明すると1個10円のリンゴを10個収穫(100円)していたものが翌年1個11円で11個収穫すると121円で21%名目成長したと言います。

物価が上昇する(インフレ)ならば、それに併せて国民の所得も上がらないと生活が豊かにならない。少しづつインフレになり、所得も上がることで経済成長につながります。

ロシアとアルゼンチンは過去にデフォルトをしたことがある(※デフォルト：国が債務不履行になること)。デフォルトするとその国の貨幣価値が何百分の1になり、外国と取引ができなくなり自給自足していくこととなる。

それでもロシアは原油資源があり1バレル18ドルだったのが1バレル100ドルくらいになり大復活を果たしています。アルゼンチンは農作物があり外国に安く輸出できることになり少しづつ復活しつつあります。ギリシャも懸念されていますが、働く国民性が大きく影響しているのではないか。

日本は1千兆円の借金があると言われておりますが、一方でこういうデータがあります。日本企業は940兆円程度のお金を探しておらず、また個人は1,650兆円を持っているそうです。さらに国は外貨準備金として126兆円を保有しています。1千兆円の国債の内訳は200兆円が日銀、196兆円を保険会社、160兆円が地方銀行や信金、130兆円を大手銀行が保有していて、外国への借金は80兆円しかありません。国債は日本国民が保有しているのでそんなに心配する必要はないのではないかと思っています。

仮説として、日銀がたくさん貨幣を印刷して世の中に流すとすると、国内の物価が上がりインフレになります。

そうなると日銀が容易に国債を買い戻すことができ借金を返すことができるのですが、しかしながら日本国民の資産と相殺されることになりますし、国際的に日本円の信用が無くなることになります。

日本の力はまだあります日本は海外資産が300兆円あります。そのうち120兆円がアメリカ国債です。アメリカも実は1,600兆円の国債を発行しています。

今回のテーマでお話しますに当たり自分なりに整理でき勉強になりました。皆さん的人生、会社においても貨幣は関わっておりますので、皆さんも思考してみてください。

## 次週のプログラム

2月3日(火)会員卓話

(青少年奉仕・ロータークト委員会)

「ガバナー補佐公式訪問」